



INFORME DE GESTION 2022

FUNDACIÓN VÍCTIMAS VISIBLES



INFORME DE GESTIÓN

2022



Es placentero para la Fundación Víctimas Visibles compartir con ustedes nuestro informe de gestión con las actividades realizadas durante el año 2022, el cual contiene una descripción de las mismas para su estudio y aprobación.

Bogotá, marzo 30 de 2023

Diana Sofía Giraldo V.

DIANA SOFÍA GIRALDO VILLEGAS



Evolución del negocio:

Desde su constitución, en el año 2006, la Fundación ha tenido como propósito la visibilización, apoyo sicoespiritual y empoderamiento de las víctimas de la violencia que ha azotado al país. Para el cumplimiento de su objeto, ha contado con la colaboración desinteresada de instituciones privadas, religiosas y gubernamentales, como puede verse al repasar las actividades desarrolladas durante todos estos años. Es una labor cuyo mérito ha sido reconocido en el país y en el exterior. Puede concluirse, basándonos en los hechos, que la Fundación Víctimas Visibles fue decisiva en la creación de conciencia ciudadana sobre la realidad de las víctimas, el componente más débil en la cadena del horror. Sin embargo se hace necesaria la continuidad en esta labor porque, aunque el país ya las visibiliza, reconoce su sufrimiento y las toma en cuenta en la interlocución pública, se les continúa ignorando en la toma de decisiones políticas que les conciernen directamente.

Estas actividades han sido constantes y se han concentrado en la prestación de acompañamiento sicoespiritual a víctimas y ex victimarios del conflicto, con el propósito de sembrar una semilla real de reconciliación en el país. Buscamos trascender el lenguaje político electoral sobre la paz, que en muchos casos se reduce a propaganda. Este propósito lo hemos hecho realidad a través del proyecto “Hospitales de Campo” que, partiendo de una idea expresada por el Papa Francisco, ha desarrollado retiros espirituales entre víctimas y reinsertados, por gran parte del territorio nacional.



En el último año, como consecuencia de la Pandemia que ha afectado la situación general del mundo, estas actividades se han reducido en el volumen de los encuentros presenciales. Empleamos ahora, preferentemente, la comunicación virtual con los destinatarios de las acciones de nuestra Fundación.

Situación jurídica

La entidad quedó constituida como Fundación sin ánimo de lucro, con las características exigidas por la ley para gozar del tratamiento tributario diferenciado, inscrita en cámara de comercio el 15 de noviembre de 2006 con acta del 24 de octubre de 2006. Actualmente no presenta ningún proceso, ni denuncia de incumplimiento.

Situación económica

Como la Fundación no tiene recursos propios y funciona gracias a las donaciones, colaboraciones especiales y trabajo voluntario, ha resultado seriamente impactada por los efectos de la pandemia del Coronavirus. Las donaciones han disminuido, sin embargo, la Fundación sigue cumpliendo el propósito con el cual fue fundada.



Situación administrativa

A pesar de que el personal y los gastos administrativos de la Fundación se han reducido, hasta el momento y gracias a la colaboración de la Universidad Sergio Arboleda y al trabajo voluntario de distintos profesionales, la Fundación ha podido mantener en un nivel importante sus actividades. Además de los Hospitales de Campo, se han organizado jornadas de escucha y discernimiento y se ha mantenido una actividad permanente, a través de medios virtuales, de acompañamiento a víctimas, reinsertados y a los sectores, de opinión, involucrados en la toma de decisiones públicas.

Acontecimientos importantes posteriores al cierre

No se registraron acontecimientos importantes posteriores al cierre.



Evolución previsible de la entidad

La Fundación seguirá prestando sus servicios de atención psicológica y espiritual a las víctimas de la violencia, a través de medios virtuales, de talleres presenciales y encuentros. Igualmente continuará en su propósito de la toma de conciencia ciudadana.

Al mismo tiempo, se ha mantenido contacto con quienes, en el pasado, han prestado colaboraciones económicas en dinero y en especie y de quienes esperamos recibir apoyo futuro a medida que la situación económica del país se vaya normalizando.

En todas sus actuaciones, la Fundación tiene especial cuidado en el cumplimiento de las normas sobre propiedad intelectual y derechos de autor.

Operaciones con socios y administradores

No hubo operaciones.



Situación del estado de la hipótesis del negocio en marcha de la compañía

La Administración de la Fundación espera continuar recibiendo el apoyo de la Universidad Sergio Arboleda para el funcionamiento de la Fundación y de otros donantes para cumplir con el desarrollo de las actividades. Entre las acciones que está desarrollando la Administración para la continuidad de la operación, se está contactando a un grupo de voluntariado para la creación de un equipo interdisciplinario para la consecución de recursos con entidades internacionales

Otros asuntos

La Administradores deja constancia de que no entorpecieron la libre circulación de las facturas emitidas por los vendedores o proveedores.

En los últimos años la Fundación no ha prestado servicios gravados y no estima hacerlo, por lo tanto, la Administración no ha considerado invertir en la implementación de un Software de facturación electrónica para no incurrir en estos costos.

Actualmente la Fundación no cuenta con personal vinculado, razón por la cual no se efectúan aportes al sistema general de seguridad social.



Las consecuencias económicas de los años anteriores de pandemia hicieron que el trabajo de la Fundación Víctimas Visibles, durante el año 2022, se enfocara principalmente en actividades dentro del campo virtual. Se realizaron una serie de reuniones periódicas, durante todo el año, con invitados expertos y protagonistas de diferentes campos de acción y de diferentes lugares del mundo. Se trataron temas que convergen en la búsqueda de consensos, alternativas y propuestas para los diferentes problemas que padece el país como son el recrudecimiento de la violencia, la falta de reparación a las víctimas, las consecuencias de las movilizaciones ciudadanas con violencia incluida y las consecuencias de las nuevas propuestas de paz con el actual gobierno y su programa de “paz total” con diferentes grupos.

De manera presencial se realizaron algunas actividades en pequeños grupos guardando los protocolos de bioseguridad, especialmente durante el retiro del “Hospital de Campo” al aire libre, con el fin de contribuir a la sanación sicoespiritual de las víctimas y poder escuchar a expertos en diferentes temas.

Posterior al confinamiento, ocasionado por la pandemia, la Fundación tuvo en cuenta, de manera transversal durante todas las actividades realizadas, el apoyo tanto psicológico como espiritual, como herramienta de soporte continuo ante las múltiples demandas de atención en este campo. Esto se realizó de manera virtual. Hicimos seguimiento para orientar

y mitigar el dolor ante el aumento de los síntomas de crisis emocionales y de los estados disfuncionales que se generan en sus entornos, acrecentados por la situación particular a la que están sometidos: de aislamiento físico y de la violencia por la que atravesaba y sigue atravesando el país, incrementada por el recrudecimiento de los actos vandálicos.

Para la Fundación es reconfortante saber que su trabajo es reconocido como un referente en el conocimiento del tema de las víctimas y la sanación sicoespiritual de las mismas, en el que se ha enfocado en los últimos años a través de los retiros espirituales Hospitales de Campo y demás actividades virtuales.



JUSTIFICACIÓN

En el año 2022 la Fundación Víctimas Visibles continuó trabajando en el reconocimiento, defensa de la dignidad de las víctimas y el restablecimiento de los derechos de estas, conforme a nuestros objetivos institucionales.

La Fundación Víctimas Visibles ha enfocado su trabajo en el dialogo con los diferentes actores políticos y las víctimas, como gestoras de análisis y propuestas ante las nuevas circunstancias, la nueva realidad de violencia, la propuesta de “paz total” planteada por el gobierno actual y el proceso de paz con la guerrilla del ELN.

Es importante ver la evolución del conflicto colombiano y el papel que pueden jugar las víctimas ante el recrudecimiento de la violencia, como gestoras de no repetición, ante las circunstancias políticas y sociales del momento. Vemos con preocupación que, en la mayoría de los casos, el país no ha aprendido la lección y las víctimas siguen siendo tratadas como actores marginales en los procesos y temas de paz. Algunas han sido revictimizadas y su dolor sigue siendo usado con fines políticos.

En los diferentes espacios en los que la Fundación Víctimas Visibles ha participado como conocedora y vocera de los derechos de las víctimas ha manifestado, en la voz de su directora Diana Sofía Giraldo, la importancia de escuchar a las víctimas, visibilizarlas y el peligro de la revictimización y manipulación de las mismas en el proceso de paz planteado por el gobierno actual, insistiendo en no repetir los errores cometidos, tanto en la negociación que se vienen planteando con la guerrilla del ELN como en el de la “paz total” con los diferentes grupos violentos.

CONTENIDO

- 1. Reuniones, conversatorios y foros realizados por la Fundación Víctimas Visibles**
- 2. Retiro Hospital de Campo “El nuevo nido de María”**
- 3. Conversatorios grupo Principio y Fin**
- 4. Reunión con Monseñor Darío Echeverry**
- 5. Entronización de la Virgen**
- 6. Jornadas de oración Hospital de Campo**
- 7. Conversatorio ¿Qué es la paz total? Metropolitan Club**
- 8. Hospital de Campo patrulleritos víctimas del conflicto**
- 9. Acompañamiento espiritual Misión Pura Vida**
- 10. Acompañamiento sicosocial y psicológico**
- 11. Registro en medios de comunicación y publicaciones**

1. Reuniones, conversatorios y foros realizados por la Fundación Víctimas Visibles.

El año 2022 fue un año de incertidumbre para los colombianos ante el bombardeo de información en muchos casos manipulada o noticias falsas con fines electorales. Lo anterior hizo que el trabajo de la Fundación Víctimas Visibles en cabeza de su directora, Diana Sofía Giraldo, se enfocara activamente en crear espacios de reflexión con personas calificadas en temas político-electorales. Se analizó y se buscó claridad y orientación en materia de conflicto, paz y reconciliación. A través de diferentes conversatorios y encuentros más personalizados, corroboramos lo vulnerables que estuvimos los ciudadanos ante las propuestas de los diferentes candidatos y la manera como se indujo a la radicalización política de los ciudadanos, lo que dificulta cualquier acercamiento de paz y vuelve a desconocer los derechos de las víctimas.

Fue un año crucial y decisivo en la definición del rumbo que tomará Colombia. El primer interrogante planteado es si se continuará por la senda democrática y si la calidad, cantidad y distorsión de la información que reciben los ciudadanos, se puede reflejar en las decisiones electorales. La primacía de la propaganda a la hora de discernir el voto puede conducir a deslegitimar todo el proceso. Nos planteó muchos desafíos en torno al posible cambio radical en las políticas públicas, en la institucionalidad del país y en las propuestas hechas por el gobierno actual a la guerrilla del ELN y a los diferentes actores del conflicto, en materia de paz y reconciliación. Aún no es claro el cómo la política de “Paz Total” incidirá en las víctimas, que siguen exigiendo el reconocimiento de sus derechos y la interlocución plena en estos nuevos escenarios.



En la búsqueda de respuestas a todas las inquietudes planteadas por la situación, el trabajo de la Fundación se enfocó en crear espacios de interlocución democrática con muchos invitados calificados, en temas de interés para las víctimas y también para los reinsertados.



-**Sergio Ramírez** Escritor, periodista, político y abogado nicaragüense, Premio Miguel de Cervantes. Ex vicepresidente de su país. Tuvo que salir perseguido por el régimen de Daniel Ortega. Se reunió con la directora de la Fundación Víctimas Visibles y algunos integrantes del grupo Principio y Fin, gracias a la convocatoria de la señora Dalita Navarro, quien es profunda conocedora de la realidad Venezolana. Durante la reunión se analizó el futuro de la democracia a la luz de los hechos políticos en el contexto latinoamericano y las tendencias mundiales. Expresó “la importancia de comunicarnos pues la verdad se asoma cuando nos escuchamos, no se puede pensar que aquí no va a pasar nada por la creencia en la fortaleza de las instituciones”. Participaron también, entre otros, el excomisionado de Paz, Víctor G Ricardo y el sociólogo venezolano Tulio Hernández.



2. Retiro Hospital de Campo. El nuevo nido de María.

Familiares de policías víctimas se reunieron con ex militantes de grupos armados del conflicto, empresarios y líderes. Dada la escasez de recursos para contratar un sitio adecuado, la directora de la Fundación prestó las instalaciones de su casa, en zona rural, con el propósito de continuar sirviendo a las víctimas, a los reinsertados y a los líderes que quieran trabajar unidos por una reconciliación real.



En palabras de la directora Diana Sofía Giraldo “el retiro fue un encuentro de dignidades heridas, pero con la capacidad de ver al otro con los ojos del alma”

Entre los participantes estaba la madre de un joven policía, que permanecía en estado de coma en una clínica en Bogotá, luego de un atentado que le costó la vida al personaje que él protegía. Participó también, con su testimonio, un joven ex militante de las FARC reinsertado, que se graduó de abogado después de llevar varios años de arrepentimiento y sanación, acompañado de manera permanente por la Fundación Víctimas Visibles a través de los retiros “Hospital de Campo”. Durante los retiros, él ha ejercido un gran liderazgo con su transformación y búsqueda de la reconciliación a partir de la escucha activa y amorosa, a sus antiguas víctimas. Escuchamos una mujer ex secuestrada que ha transformado las cadenas de la memoria del cautiverio en catarsis sanadora para descongelar duelos de otros y de Colombia. Intervino también, un joven policía con secuelas físicas de la violencia y atormentado emocionalmente, según lo expresó, por “cargar la culpa” de no haber cuidado bien a sus amigos que cayeron en zonas minadas y perdieron la vida. Clamó por ayuda para sanar su profundo dolor de orfandad. Una joven wayuu que llegó desde la Guajira a compartir como ha sido la continua y constante huida de sus agresores

sexuales en medio de la búsqueda personal de sanación en el campo espiritual.



En palabras de Diana Sofía Giraldo: “Hicimos un profundo descenso interior, acompañados desde los diferentes roles en la situación social del país, sabiéndonos acompañados por Dios, comprendiendo que sus dolores son nuestros dolores, que Colombia no ha hecho suyos sus duelos porque nos hemos negado a escuchar desde sus protagonistas y, que desde la fe compartida podemos tejer la enhelada reconciliación.

Fue un verdadero encuentro de común unidad de almas, encontrando un sentido liberador y sanador en la escucha y comprensión de la inutilidad del dolor y el sufrimiento en soledad. Aprendimos que el dolor de las heridas personales cobra un sentido redentor al compartirlo. Comprobamos, una vez más, que solo acompañados se puede redimir y resignificar el dolor, con un sentido transformador”.



Palabras de Carlos Alonso Lucio, líder y columnista: *“fue un encuentro lleno de belleza y realidad de Colombia. Es muy bello conocer personas que han dado un salto espiritual muy grande. Testimonios conmovedores que nos permiten recordar que si es posible la reconciliación.*

Trabajo trascendental que han adelantado por años y con frutos.”

Palabras de Julia Marcela Betancurt, víctima de secuestro: “son encuentros extraordinarios, de escucha sincera entre colombianos muy heridos”....”pero al descender acompañados a las entrañas mismas del dolor, basta una mirada o un abrazo sincero para que nos convirtamos unos y otros en portadores del amor de ÉL y reconciliados con la verdad de lo que somos”







3. Conversatorios grupo: Principio y Fin.

Con la iniciativa y el liderazgo de la directora de la Fundación Víctimas Visibles se creó el grupo Principio y Fin, que busca a través de la interlocución para discernir, crecer en la escucha de líderes, expertos y autoridades en los temas de interés político para el país en pro de lograr consensos en temas de reconciliación y paz nacional.

Algunos de los Invitados a los conversatorios y miembros permanentes del grupo, que participaron en el 2022

- **Martín Alonso Pinzón.** Historiador colombiano, analista político nacional e internacional quien, expuso la situación de Chile y el conflicto Rusia-Ucrania y como estos hechos inciden en la geopolítica.

- **Juan Carlos Galindo.** Ex registrador nacional del estado civil. En su análisis se destaca las pautas para ayudar a identificar la información falsa que circula abundantemente en materia electoral.

- **General Néstor Ramírez.** Académico. Se desempeñó como segundo comandante del ejército Nacional.

- **Remberto Burgos.** Neurólogo quien ha hecho importantes aportes científicos y sociales que han servido para dilucidar el comportamiento de los actores violentos y también de los líderes políticos, a la luz de la ciencia.

- **Julio Cesar Iglesias.** Autor del libro ¿Y si gana Petro? después de dos años de investigación, analizó y compartió los aspectos más destacados de su libro sobre las consecuencias para el ciudadano corriente ante la llegada al poder de la izquierda.

- **Antonio Sola.** Presidente de la Fundación liderar con sentido Común y fundador de la escuela política “Fratelli Tutti” en asociación con el Vaticano. Como uno de los 5 estrategas políticos con más reconocimiento en el mundo y su cercanía con el Papa Francisco

compartió los desafíos, a nivel global, que encuentra la democracia en las actuales circunstancias.

- **Padre Víctor Moreno.** Autor de la carta pública a “alias” Simona, la mujer que con rostro cubierto y gritando arengas irrumpió en la Catedral Primada, para hacer duros señalamientos a la iglesia. El P. Víctor Moreno le dijo: “la próxima. Vez, de la cara”. Conversó sobre su motivación para hacer pública la carta donde habla de misericordia, exigiendo límites y respeto hacia nuestras creencias religiosas en el quehacer social, por encima de las jerarquías de la iglesia. Nos cuestionamos sobre la “legitimidad” que se intenta dar al vandalismo.

- **Lourdes Margarita Mesa.** Víctima del ELN. “Es importante que los jóvenes conozcan esa historia reciente que vivimos gracias a las FARC y ELN y que muchos quieren ocultar”. Con esta charla se buscó contextualizar la situación de las víctimas de este grupo armado.

- **Sigifredo López.** Único diputado sobreviviente al asalto a la Asamblea del Valle. Duró 7 años secuestrado. En la conmemoración de los 20 años del secuestro y muerte de los diputados del Valle por parte de las FARC, Sigifredo López habló con nosotros de manera edificante sobre su visión de país, sus recuerdos, la marcha del proceso de paz con las FARC, el perdón, la situación actual de las víctimas y la necesidad de hacer un duelo colectivo en Colombia ante tanta violencia.

- **Sigifredo López, Alan Jara, Lourdes Mesa y Julia Marcela Betancour.** Víctimas de secuestro que comparten su posición ante las decisiones de la Comisión de la Verdad, que resaltan la deuda histórica de los acuerdos de paz de la Habana con las víctimas del secuestro en Colombia.

- **Hernando Herrera Mercado.** Director de Excelencia en la Justicia. La conversación trató de la justicia en relación con la democracia y el ejercicio de la misma en Colombia.

- **Ingrid Betancourt.** Nos dió el testimonio de insatisfacción sobre su experiencia ante la Comisión de la verdad. Recordó cómo, con profunda dignidad, encaró a las Farc y les reclamó el no reconocimiento, por parte de ellos, a los derechos de las víctimas.

- **Pedro Medellín.** Analista político. Disertación y luz sobre los nuevos posibles escenarios políticos frente al proceso de “paz total” que propone el gobierno.

- **Padre Miguel Márquez.** Superior General de los Carmelitas. Compartió desde la sabiduría, la humildad y la sencillez del mensaje sobre la necesidad que la humanidad tiene de perdón y misericordia. Para él es posible la reconciliación.





4. Reunión con Monseñor Darío Echeverri. Asesor para la Nunciatura Apostólica en temas de paz y reconciliación



En un diálogo franco el P. Darío Echeverri, quizás el colombiano que mejor conoce las entrañas del ELN por su participación en varios procesos de paz, explicó, en profundidad, que clase de grupo es el ELN hoy. Que tanto le queda de ideología. Quiénes los conforman, las diferencias existentes en la cúpula de esa organización armada y las manera como esas diferencias podrían incidir en el “proceso de paz” planteado con ellos. Las diferencias generacionales entre la cúpula y las bases. Fue tan profundo su análisis que sorprendió positivamente a algunos de los asistentes, como a la exministra del interior, Nancy Patricia Gutiérrez, y al exministro de agricultura, Rubén Darío Lizarralde.



5. Entronización de la Virgen



Durante los retiros “Hospital de Campo”, en años anteriores, veníamos trabajando en torno al símbolo de un nido de cigüeñas, donde se donaba el dolor y el pecado, de todos, para tejer conjuntamente la “cuna” que albergaría un nacimiento.

En nuestro trasegar espiritual comprendimos que el verdadero nido que prepara “nacimientos”, es el vientre de María. En Jesús, volvemos a nacer todos, a partir de la conversión. La directora de la Fundación encargó, de manera privada y con recursos propios, una imagen que simbolizara este paso espiritual en la comprensión de la verdadera reconciliación, a la luz de la fe. En torno a la

imagen, que es de su propiedad, se han vivido profundos momentos de encuentro y sanación entre víctimas y reinsertados.



6. Jornadas de oración Hospital de Campo.

Con frecuencia, los sacerdotes que nos han acompañado durante los retiros espirituales, presenciales y virtuales, celebraron Eucaristías y Jornadas de oración de intercesión. Han ejercido un acompañamiento espiritual constante a los miembros de la Fundación.



7. Conversatorio ¿Qué es la paz total? MetropolitanClub.



En asocio con el Metropolitan Club, la Fundación Víctimas Visibles realizó el conversatorio: ¿Qué es la paz total? con la participación de los expositores: Alfonso Valdivieso Sarmiento, ex fiscal general de la nación; Juan Lozano, ex ministro y columnista periódico El Tiempo; Pedro Medellín, columnista El tiempo; José Fernando Torres, Abogado y columnista RCN; Orlando Bustillo, columnista El Universal y Carlos Alonso Lucio, Columnista Las2orillas; quienes fueron convocados por Diana Sofía Giraldo, directora de la Fundación Víctimas Visibles para analizar junto a un público conformado por víctimas, empresarios y líderes de opinión los alcances del proceso de “paz total” propuesto por el nuevo gobierno. La constante fue la gran preocupación por lo incierto de la propuesta, la participación abierta de grupos delincuenciales y el riesgo de que se pudiera convertir en puerta de entrada para la

legalización de dineros del narcotráfico. El ex fiscal Valdivieso fue el único de los panelistas que se apartó de esos temores y planteó confianza en el proceso.



Los analistas invitados coincidieron en la importancia de exigir claridad sobre los alcances de las propuestas y la importancia de debatirlas de cara a la sociedad. Se pidió un debate público abierto, que los interlocutores sean los ciudadanos.

En materia de paz y seguridad los expositores coincidieron en la percepción de improvisación, en la falta de información clara dirigida a los colombianos sobre las ideas planteadas en materia de reconciliación, víctimas, justicia, dineros del narcotráfico y sobre la confusión que genera el trato gubernamental “benévolo”, dado a los violentos. Los panelistas advirtieron sobre el riesgo de que el proceso planteado incluya la legalización de bienes y dinero procedentes de actos ilícitos y sus consecuencias futuras en el ámbito social del país. Las víctimas de diferentes actores armados que se encontraban presentes, coincidieron en expresar su preocupación por la falta de claridad del gobierno sobre cual sería su papel en las nuevas negociaciones de paz. Insistieron en que no se podían repetir los mismos errores del proceso anterior, donde el reconocimiento de los derechos de las víctimas quedó solo en el papel y en la propaganda, mientras hoy siguen esperando verdad, justicia y reparación. Además de los panelistas invitados se dio un conversatorio muy enriquecedor con miembros del público presentes, como la excandidata presidencial Ingrid Betancourt, Alfonso Rodríguez, militar víctima de un grupo guerrillero, la senadora Paola Holguín y el abogado Jorge Marín, quien perteneció a las Farc. Fue lamentable la no asistencia del Comisionado de Paz, quien estaba invitado al conversatorio.

8. Hospital de Campo patrulleritos víctimas del conflicto.



Dentro del trabajo que realizó la Fundación Víctimas Visibles se realizó un Hospital de Campo para niños “Patrulleritos” a cargo de la Patrullera Allison de la Policía Nacional. Los niños fueron escuchados y animados a escribir una carta con sus apreciaciones y peticiones infantiles ante la imagen de la virgen. Varios de ellos en situación de Orfandad. Entre los niños se encontraban algunos que pertenecen a familias desplazadas y han sufrido alguna clase de violencia, que contaron dentro de un contexto de respeto y escucha adecuado para su corta edad. Uno de los niños expresó con mucha rabia y dolor como su padre había sido asesinado por la guerrilla quien “lo mató a machete” por lo que él sentía mucho dolor y pedía oración de intercesión para que “la Virgen cuidalara a su papá en el cielo”. El propósito fue sembrar en ellos la semilla de la reconciliación, invitándolos a expresar abiertamente sus duelos.

9. Acompañamiento espiritual del Hospital de Campo-Misión Pura vida.

Con el liderazgo del padre Víctor Quiceno se realizaron las jornadas virtuales periódicas de oración para los integrantes del Hospital de campo, quien viene vinculado a la Fundación Víctimas Visibles, a través de los retiros Hospital de Campo, desde su participación en un retiro donde el expresó que experimento la “verdadera sanación” en el 2018. En esa oportunidad narró las amenazas, torturas, reclutamiento de menores extorciones todo lo que vivió como víctima y testigo del conflicto en San Carlos Antioquia y como perdió su salud física y emocional.



10. Acompañamiento sicosocial y psicológico.

La Fundación Víctimas Visibles continuó realizando diferentes actividades de servicio, apoyo psicológico, espiritual y social dentro de nuestras limitaciones económicas a las personas y víctimas que viene acompañando desde la pandemia por sus consecuencias en la salud mental a través de diferentes actividades y medios.

Ante el aumento de las tensiones sociales, políticas y las consecuencias económicas en el año 2022, han aumentado los síntomas de desajuste emocional tanto en las víctimas como en la población en general, esto nos ha demandado el continuo

acompañamiento sicoespiritual que venía realizándose desde la pandemia.

- Atención y acompañamiento espiritual y psicológico a las personas que vienen siendo asesoradas desde la creación en pandemia, de la línea la esperanza.

- Permanente acompañamiento espiritual a los integrantes víctimas, ex victimarios y laicos del chat virtual Hospital de Campo creado para fomentar el proceso de sanación personal espiritual y reconciliación entre los laicos y los diferentes actores de la violencia que sufre el país.

- Apoyo económico, mediante el pago de algunas cursos pendientes, para la culminación de los estudios de derecho de Jorge Marín, un reinsertado que perteneció a la FARC y hoy que participa activamente en los Hospitales de Campo, como líder de reconciliación.



- Apoyo económico para contribuir a la familia para la búsqueda de un desaparecido quien venía siendo atendido por la psicóloga Tibairé desde la creación de la “línea la esperanza” en la Fundación Víctimas Visibles.

- Donación de laicos, para apoyar a familias víctimas, con mercados y víveres.

_ Ante la situación de ayuda urgente por el deslizamiento de tierra que sepultó la casa de habitación de la mamá de Eli Johana Soto, joven

reinsertada de las Farc, la Fundación la puso en contacto directo con donantes que le recolectaron fondos para la reconstrucción de la vivienda.



11. Registro en medios de Comunicación y Publicaciones



-Programa la noche sobre la comisión de la verdad NTN24 se analizó el contenido y la visión de la Comisión de la Verdad **entregada en el Informe Final.**

PROGRAMA LA NOCHE NTN24 colombianos elegirán el periodo 2022- 2026 Campaña antivalores.

← Comentarios

 paolaholguinm



Le gusta a **martadelemos1** y **225 personas más**

paolaholguinm Asistimos al Conversatorio Qué es la paz total? con la participación de los doctores Alfonso Valdivieso, Juan Lozano, Pedro Medellín, José Fernando Torres, Orlando Bustillo y Carlos Alonso Lucio, coordinado y moderado magistralmente por @dianasofiagiralddemelo (Fundación Víctimas Visibles).

Un espacio de profundo análisis, fundamental para el país en esta coyuntura.

Hace 21 horas

 **salvadorleonardol** La paz total no es más que la protección a los criminales

6 h Responder Enviar

19:51 80%

← Comentarios

 paolaholguinm



Le gusta a **martadelemos1** y **225 personas más**

paolaholguinm Asistimos al Conversatorio Qué es la paz total? con la participación de los doctores Alfonso Valdivieso, Juan Lozano, Pedro Medellín, José Fernando Torres, Orlando Bustillo y Carlos Alonso Lucio, coordinado y moderado magistralmente por @dianasofiagiralddemelo (Fundación Víctimas Visibles).

Un espacio de profundo análisis, fundamental para el país en esta coyuntura.

Hace 21 horas

 **salvadorleonardol** La paz total no es más que la protección a los criminales

6 h Responder Enviar

👍 🗨️ 🔥 🍌 🤔 😬 😏 😊

Añade un comentario... Publicar

- Programa Cristovisión. Los Hospitales de Campo como una herramienta de sanación para la reconciliación.





EL NIDO DE MARÍA

Hoy, aún envuelta en mis tristezas, las que equivocadamente creí que debía superar antes de empezar a escribir, se coló un rayo de su luz: ¡Escribe, un nuevo nacimiento siempre está precedido de la oscuridad! Se da a luz en la cruz.

María está encima, nos lleva a todos en JESUS, en su abultado vientre. Lo rodea suavemente con sus amorosos brazos. Levanta la mirada al Padre y se deja bailar toda de la luz del Espíritu, que ha escuchado su Sí. En ella habita el ANCOR. Ella es donación de sí misma, dulce súplica por sus hijos. Sostiene a la humanidad entera y la confía al Padre. Es la mediadora de un nuevo nacimiento para la humanidad.

Me gusta hablar con JESUS, como se le habla a un amigo. Como nos enseñó Teresa. Me emociona imaginar a las primeras mujeres que fueron testigos de su resurrección y me gustaba preguntarle a él, en oración: ¿Qué sucedió instantes antes de descorrer la piedra del sepulcro?

Un Sábado Santo de 2015, pude imaginar... soñar... escuchar... el susurro contemplativo que me llevó a María. Siete años después, cuando la imagen solista de la artista Beatriz Rodado, siento la necesidad interior de compartirla.

"Detrás de la piedra es oscuridad total. Frio. Helado. Allí yacío en total silencio y abandono. Oscuridad, mucha oscuridad. Estoy y soy. Me fui y no me he ido. Ella está en mí y yo en ella como durante mi gestación. Ella me sostiene en la vida. Habito cada uno de sus suspiros. El cordón umbilical espiritual no se ha roto. Es un haz de luz. De luz eterna. Ella me inunda todo. Su amor me hace resplandecer. Sus lágrimas me hacen permanecer. Es ella la que late en mí cuando estoy en brazos de mi Padre. Es el retorno al vientre de mi humanidad. La luz tenue se filtra por la loza. Es el halo de un nuevo amanecer. Un volver a empezar. Ella, mi criatura predilecta, llenó de calorito el útero de piedra. Cobijó con su amor, mi infante soledad. Arrojó las esperanzas de las mismas entrañas de la oscuridad. Ella me enamoró en la tierra y me retuvo para siempre en sus entrañas de misericordia. ¿Puede haber entrañas más cálidas que las de una madre? Por eso la dejé en mi Iglesia. Es ella quien descorre la piedra de mi sepultura.

Es ella quien me lleva a extender los brazos, en este nuevo y definitivo amanecer de Dios en el hombre".

Trasito aún la oscuridad que precede al nacimiento. Me confío a la madre que me dará a luz, para extender al fin las alas y vivir la plenitud de la libertad en él.

SÍ, NOS CONVOCA LA VIDA

Todo es oscuro, pero ya se vislumbra la vida que no se agota con la negra noche.

Tan solo reposa, con sus sufrimientos, a la espera de que una nueva luz los transfigure.

Y brotará, entonces fecundando futuros inimaginables.

Lo sabéis mejor que yo, humanidades violentadas, que no perdéis la esperanza traspassis el absurdo de tantas cruces con la fuerza inefable que os habita.

Y con vuestro vivir expulsáis de los conciencias los egotismos y desdramas que oscurecen las entrañas de nuestro ser.

Sí, nos convoca la vida que presiona en el corazón de la humanidad.

Siempre.

Más allá de cualquier oscuridad.

Mar Galceran

página 46

Publicacion en la Revista Orar. "El nido de María"